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29 октября исполняется 95
лет со дня создания Всесоюз-
ного Ленинского союза моло-
дежи ВЛКСМ, оставившего яр-
кий след в истории нашего Оте-
чества и в судьбах десятков
миллионов советских людей.

Сегодняшняя молодежь, к сожа-
лению, в большинстве своем мало
знает историю комсомола, какую
роль играл он в жизни страны и
большинства молодых людей.
Между тем, отсутствие подобной
организации сегодня самым отри-
цательным образом сказывается
на взрослении подрастающего по-

Прошли мы с вами трудные дороги…

На старт открытого чемпионата
города вышли 17 команд из трех
городов Приангарья. Конкурен-
цию местным коллективам соста-
вили  5 команд из Усть-Илимска
и Усть-Кута. В соревнованиях при-
няли участие и две команды на-
шего университета - "Буревест-
ник" и "Братские динозавры".

Первая встреча началась в 10:00
часов 19 октября а в 13:00 этого же
дня состоялась официальная цере-
мония открытия турнира. В спортив-
ном зале прозвучали теплые напут-
ственные слова и  гимн России,
творческими коллективами испол-
нены красочные танцевальные но-
мера. Получился большой спортив-

ный праздник,
принесший всем
небывалый за-
ряд бодрости и
особого настро-
ения!

Соревнования
по баскетболу -
это не только
состязание за
звание сильней-
шего в одном из
самых популяр-
ных в мире ви-
дов спорта, но
всегда зрелищ-
ное мероприя-
тие, выброс

Страсти по баскетболу, или Наши победили

Желаем счастья!
Администрация,  проф-

ком работников универ-
ситета, коллеги, друзья,
ветераны  высшей школы
сердечно поздравляют с
профессиональными
праздниками: кафедру
экономики и технологий
бизнеса (заведующий Еле-
на Трапезникова) - с Днем
работников рекламы (23
октября), коллектив авто-
транспортной службы (ру-
ководитель Александр Че-
пак),   кафедры автомобиль-
ного транспорта (заведую-
щий Сергей Рыков) и
подъемно-транспортных,
строительных,  дорожных
машин и оборудования (за-
ведующий Игорь Ефремов)
- с Днем работников ав-
томобильного транспорта
и дорожного хозяйства (в
этом году отмечается 27
октября).

Пожелания самые свет-
лые - крепкого здоровья,
счастья, семейного бла-
гополучия  и дальнейшей
добросовестной, твор-
ческой  работы на благо
университета.

энергии и волна адреналина. От-
личная возможность азартно, ув-
лекательно поболеть за любимых
спортсменов!

Дружеская атмосфера и
спортивный дух помогли двум на-
шим командам победить. Баскет-
болисты "Буревестника" и
"Братских динозавров" выигра-
ли все проведенные встречи.
Поздравляем, ребята! Желаем
дальнейших побед!

Любовь МАРАХОВСКАЯ,
гр. ПО-13,

наш нешт.корр.

На нижнем фото Татьяны ПЕРЦЕ-
ВОЙ команда "Буревестник", на вер-
хнем - команда"Братские динозав-
ры"

С утра и до позднего вечера
в спортивном зале Братского
государственного университе-
та 19 и 20 октября кипели не-
шуточные страсти! Поводом
послужил  "Оранжевый мяч" -
первый открытый турнир по
баскетболу.

Ранее этот  вид спорта оставал-
ся в стороне от командно-
спортивной жизни города. В Брат-
ске уже проходили крупные тур-
ниры по футболу и  волейболу -
со сложившимся рейтингом силь-
нейших команд и лучших игроков.
Теперь свой "большой турнир",
рассчитанный на весь сезон - с
октября по май - есть и у баскет-
болистов.

коления, возможности пройти на-
стоящую школу общественно-по-
лезной деятельности.

Дело не только в том, что ком-
сомол приобщал к социалисти-
ческим ценностям, идеологии
патриотизма, но давал молодо-
му человеку важнейшие навыки
коллективного решения возника-
ющих проблем.  Не случайно
именно в рядах комсомола рос-
ли и мужали будущие государ-
ственные, партийные и хозяй-
ственные руководители, получив-
шие с юных лет уроки жизни в
обществе.

лений. Среди них письма, путе-
вки комсомольцев, прибывших
из Иркутской области, городов
Москвы, Грозного, Перми, Ту-
луна, Черемхово и других горо-
дов и поселков нашей необъят-
ной Родины.

Город Братск вошел в историю
как символ героизма советской
молодежи, наследницы героичес-
ких поколений. В короткий срок в
суровом необжитом краю была
построена величайшая в мире
гидроэлектростанция, крупней-
шие линии электропередачи, ги-
гантские предприятия - лесопро-
мышленный комплекс, алюмини-
евый завод. По живописным бе-
регам Братского моря раскинул-
ся замечательный город Братск.
Все это сделано в том числе и
руками неутомимых комсомоль-

цев и молодежи под руковод-
ством опытных строителей И. И.
Наймушина, А. М. Гиндина, А. С.
Южакова, В. М. Янина, С. И. Ге-
оргиевского, Б. Ф. Шергина, Н.П.
Виноградова и многих других.

Огромный отряд комсомоль-
цев Братскгэсстроя активно уча-
ствовал в создании Братско-Усть-
Илимского территориально - про-
изводственного комплекса, в ко-
торый вошли города Железно-
горск, Усть-Илимск с ГЭС и про-
мышленными предприятиями все-
мирного значения. Было начато
строительство Богучанской ГЭС и
города Кодинска. Комсомольцы
Братскгэсстроя строили энерге-
тические объекты Восточной Си-
бири, Забайкалья, Дальнего Вос-
тока, Якутии.

Окончание на стр.2

За боевые и трудовые подвиги
комсомол награжден шестью
высокими наградами Родины - ор-
денами Боевого и Трудового
Красного Знамени, тремя ордена-
ми Ленина и орденом Октябрьс-
кой революции.

Пребывание в комсомоле не
давало никаких привилегий, кро-
ме одной - быть первым там, где
труднее, а подчас и опаснее все-
го. Так было в 20- 30-е годы, ког-
да строились новые города и за-
воды, так было и после войны,
когда в считанные годы разорен-
ная страна залечила раны и вновь
стала одной из крупнейших и мо-
гущественных держав. В 50-е
годы именно комсомольцы еха-
ли осваивать целину, строить
Братскую ГЭС, а в 70-80-е и Бай-
кало-Амурскую магистраль.

Работать приходилось в очень
тяжелых условиях. Но парни и
девчата ехали на эти стройки по-
тому, что их жизненным принци-
пом стали известные слова из
песни: "Есть традиция добрая в
комсомольской семье: раньше
думай о Родине, а потом о себе".

19 мая 1956 года Совет Ми-
нистров СССР обратился  ко
всем комсомольским организа-
циям, ко всей молодежи с при-
зывом ехать на стройки восто-
ка, а 5 июля строители Братск-
гэсстроя уже торжественно и
тепло встретили первый отряд
посланцев комсомольской орга-
низации Москвы. 190 молодых
патриотов влились в ряды стро-
ителей молодого сибирского
города. В течение 1955-56 го-
дов в отдел кадров строитель-
ства поступило 27 тысяч заяв-

Бригада строителей ЛЭП- 500кВ Братск - Иркутск Федора Мишенина
(3-й ряд, 2-й справа), 1-й ряд (лежат, справа В. Скурковин - комсорг

стройки), Братский район, август 1959 года

Строится Братская ГЭС

95 ЛЕТ КОМСОМОЛУ
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поистине братскгэсстроевскую
закалку - в бригадах Бориса Гай-
нулина, Михаила Васильева, Вла-
димира Казмирчука, Николая
Шелковникова, Александра Кра-
марова, Юрия Лангады, Владими-
ра Ревтова и других.

В знак признания заслуг ком-
сомольцев и молодежи Братс-
ка 50-60-х годов прошлого сто-
летия 17 мая 1966 года Прези-
диум Верховного Совета СССР
наградил Братскую городскую
комсомольскую организацию
орденом Трудового Красного
Знамени.

Новый Братск стал символом
зрелости и мужества советской
молодежи. Но главное - это душа

комсомола: рабочие, прослав-
ленные бригадиры, талантливые
специалисты. Невозможно на-
звать всех этих замечательных
людей, их тысячи. Вот только име-
на наиболее активных и извест-
ных комсомольцев. Это А.Моро-
зов, А. Шохин, Е. Бердина (Иска-
лиева), Е. Верещагин, Б.Гайнулин,
Н. Шелковников, В. Игнатьев, А.
Марчук, Н. Кузьмичев, З.Доро-
шенко (Попова), З. Ляшук, С. Гу-
байдуллин, М. Чурсин, В. Коше-
вая, В. Свиридова, И. Скрыпни-
ков, Б. Сальников, В. Подгайный,
Ю. Лангада, Н. Дровненко, Ф.
Юсфин, Е. Вихрев, А. Грабарь, А.
Бардашов, Н. Михайлов, А.Сем-
кин, Ю. Куршаков, В. Залетаев,
Н.Рожнев, И. Федченко, А. Снет-
кова, В. Шерстеникин, Л. Комков,
А. Степанов, П. Суворов, Г. Беля-
кова, С. Московских, С. Свижак,
М. Гуреев, Б. Тишкин, В. Печков-
ский, А. Андрейчев, В. Родионов,
В. Игнатов, И. Холоднов, А. Ело-
хин, Р. Южаков, И. Зубчевский,
А.Сахно, Л. Машаруев, В. Горча-
ков, Г. Лебедев, Ф. Амзаев, Ф.Ка-
ган, И. Куприянович, В. Кузин,
С.Могильникова, Е. Оглоблина,
Е.Головизнин, В. Сакович, Г. Сту-
пак, А. Середкин, Г. Сушко, Г. Па-
кельчук, Н. Чивилев, В. Черепанов,
В. Карцев, В. Отраднов, Л. Наумо-
ва, В. Горчакова, Т. и Н. Новико-
вы, О. Гусева, Н. Кошкарев,
В.Дормидонтова, Л. Усова, Р. Аб-
дулин, Л. Бутакова, А. Жукова.

Отмечая 95-летие ВЛКСМ
мы, ветераны комсомола, уве-
рены, что Всероссийская моло-
дежная организация должна
возродиться, дав выход моло-
дой энергии на полезные, важ-
ные и необходимые стране
дела.

Прошли мы с вами трудные дороги…

Подавляющую часть строителей Братска составляли молодые люди в возрасте до
30 лет. Неудивительно, что многие здесь встречали свою судьбу, влюблялись, созда-
вали семьи. Если в 1956 году было зарегистрировано 753 брака, то уже в следующем
- 1325. Процесс шел по нарастающей, в моде были комсомольские свадьбы...

Братчанам должно быть
хорошо знакомо имя уча-

стника Великой Отечественной
войны Александра Ивановича
Сальникова, жившего до своей
недавней кончины в Правобе-
режном округе. Встречаясь со
школьниками и студентами,
выступая на торжественных
мероприятиях, он  с болью в
сердце  рассказывал о фрон-
товых переживаниях, вспоми-
ная  дороги, по которым  вмес-
те с братьями по оружию днем
и ночью шел  к долгожданной
Победе.  Иногда  этот седой,
увенчанный орденами человек
брал гитару и пел песни соб-
ственного сочинения - о войне,
конечно.

Почти в шесть тысяч километров
протянулся путь от Москвы до Бра-
тиславы, по которому прошел
309-й гвардейский минометный
полк "катюш". В составе одной из
его батарей  служил двадцатилет-
ний комсорг Александр Сальни-
ков.

Детство фронтовика прошло в
Узбекистане. Войну он почувство-
вал  школьником, когда в их по-
селок стали прибывать эвакуиро-
ванные. В 18 лет его самого при-
звали в Красную Армию, где он
вскоре вступил в комсомол. В
это же время молодой красноар-
меец получил водительские пра-
ва и был направлен в Горький
(ныне Нижний Новгород). Оттуда
с товарищами Александр пригнал
в Москву на автозавод имени Ста-
лина полуторки. Сдав машины,
участники перегона построились
в шеренгу. И тут прозвучала ко-
манда: "Комсомольцы, два шага
вперед!" И почти весь строй шаг-
нул навстречу офицерам.

Каждому комсомольцу были
присуще  высокая воинская дис-
циплина, патриотизм, ненависть к
врагу. Эти качества закладыва-
лись в души солдат во время бе-
сед, политинформаций, на ком-
сомольских собраниях, которые
проводились иногда в землянке
при коптилке.

Условия на фронте не позволя-
ли проводить семинары комсо-
мольских работников, однако
такие сборы все же проводились
в период  передышек между боев.
Многие комсомольцы писали
заявления о вступлении в партию:
"Прошу считать меня коммунис-
том". И продолжали воевать уже
членами Коммунистической партии.

"В начале мая 1943 года на
станции Люблино-Дачное, что на-
ходится под Москвой, - вспоми-
нал ветеран при жизни, - наше-
му 309-му гвардейскому миномет-
ному полку "катюш" вручили пол-
ковое знамя, я и мои сверстники
приняли воинскую присягу. Не-
сколько дней спустя часть двину-
лась на фронт - через Тулу. По
прибытии расположились в лесу
в районе  Прохоровки,  где на нас
почти каждую ночь сбрасывали
бомбы немецкие самолеты. Нам
же было приказано в ответ не
стрелять, чтобы не выдавать себя.
А потом началось наступление не-
мецких войск. Наш полк был сроч-
но переброшен на передовую, и
"катюши" дали первые сокруши-
тельные залпы по врагу".

…Александру Сальникову и его
товарищам пришлось последни-
ми следовать по маршруту, дого-
нять полк. Они ехали по просе-
лочной дороге в направлении го-
рода Белгорода. Вправо от них
что-то горело, небо застилало
дымом. В том же направлении
двигалось около двадцати  немец-
ких бомбардировщиков. Вдруг
один из них снизился и полетел
навстречу "катюше". Покинув ма-
шину, расчет  устремился к при-
дорожным тополям. После нале-
та продолжили свой путь - с тру-
дом, чуть не попав в лапы немец-
ких разведчиков, но все-таки доб-
рались до своих, сохранив  уста-
новку в боевой готовности.

В России сегодня есть моло-
дежные организации левого тол-
ка. Но в силу разных обстоя-
тельств, круг их влияния не ши-
рок. За бортом этих движений
остается подавляющее большин-
ство тех, кто уже понял необхо-
димость в такой организации или
находится на грани этого понима-
ния.

К сожалению, нынешние немно-
гочисленные общественные орга-
низации, наследники комсомо-
ла, хотя  часто заняты нужными и
полезными, но все-таки частны-
ми, локальными делами, и не то-
ропятся искать и завоевывать со-
ратников и союзников, в том чис-
ле среди молодых людей, оказав-
шихся ныне без работы, внятных
перспектив на будущее, брошен-
ных на произвол судьбы.

Капитализм преподал нашей
молодежи горькие уроки. На соб-
ственном опыте они начинают
понимать всю несправедливость
буржуазного строя, в котором
правят в основном деньги. При-
веду только один факт: это невоз-

можность большинства молодых
граждан честно заработать сред-
ства даже на скромную квартиру,
которую старшее поколение по-
лучало от государства совершен-
но бесплатно за свой добросове-
стный труд.

Так давайте вместе отметим
95-летие комсомола! Вспомним
о тех, кто создавал могущество Ро-
дины, которое и по сей день явля-
ется основой экономического по-
тенциала России. Это ваши деды
и отцы, бабушки и матери. Мно-
гим из них до сих пор памятны
славные комсомольские годы.

Поздравьте их с этой датой,
расспросите о комсомольской
юности!

В. К. СКУРКОВИН,
член Иркутского обкома

комсомола,  секретарь коми-
тета ВЛКСМ Ударной Всесо-

юзной  комсомольской строй-
ки ЛЭП-500 кВ Братск- Ир-

кутск 1959-1961 гг., сегодня -
заместитель секретаря

Братского городского Совета
ветеранов комсомола

Комсорг батареи «катюш»
"В районе Белгорода шли оже-

сточенные бои, - продолжал рас-
сказ участник самой кровопро-
литной войны. - Советским вой-
скам пришлось оставить свои по-
зиции, и немцы продвинулись
вперед на несколько километров.
Но через некоторое время наступ-
ление фашистов было остановле-
но, и они вынуждены были уйти с
занятой территории.

Каким-то образом при отступ-
лении наших войск в оккупации
остался склад с боеприпасами
для "катюш". Правда, другого, не
нашего полка. Однако после того,
как немцы отступили, снаряды эти
было приказано вывезти нам. Мы
ехали по тому же маршруту, по ко-
торому следовали на передовую.
Тогда дорога была нормальной, а
сейчас вся в воронках от взрывов
снарядов и бомб. Тут и там
сплошь лежали трупы наших сол-
дат и командиров. Но самое
страшное ждало нас впереди…
Когда мы добрались до поля, где
шли танковые бои под Прохоров-
кой, то увидели запомнившуюся
на всю жизнь  картину. Вспоми-
нать тяжело… Июль. Жара. Смрад.
Сотни разбитых, сгоревших тан-
ков, сотни трупов, груды метал-
ла… Сквозь этот кошмар при-
шлось добираться до нужного нам
склада боеприпасов. Добрались,
увидев такое же грустное зрели-
ще. Особенно врезался в память
труп молоденького белокурого
лейтенанта. Наверное, это был
его первый и последний бой… Два
дня мы возили эти снаряды. Вско-
ре был освобожден Белгород,
который сильно пострадал. Такое
впечатление, что в городе не ос-
талось ни одного целого дома".

Два года пробыл  на войне
А.И.Сальников  - под бомбежкой,
взрывами снарядов, свистом пуль,
гулом бомбардировщиков, кото-
рые вошли в норму походного су-

ществования. Однако Курская
битва осталась в памяти особен-
ным "куском": "Здесь мы, моло-
дые солдаты,  повзрослели, ощу-
тив горечь огромных потерь сво-
их товарищей, но  и почувствовав
одновременно, что победа точно
будет за нами".

В августе 43-го полк, где слу-
жил А.И. Сальников, принимал уча-
стие в освобождении Харькова. За
отличные боевые действия при ос-
вобождении этого города он по-
лучил благодарность от Верховно-
го Главнокомандующего Иосифа
Сталина. Позже было награждение
медалью "За боевые заслуги".

Проведя сложнейшие бои под
городом Яссы,  полк двинулся
дальше, на Чехословакию. Имен-
но там, 8 мая 1945 года, Алексан-
дру Сальникову и его боевым дру-
зьям  стало известно об оконча-
нии войны. Радости не было пре-
дела! Понятное дело, без нарко-
мовских ста граммов не обошлось.
А уже 9 мая на центральной пло-
щади Братиславы состоялся ми-
тинг, посвященный Дню Победы.
Митинг шел, а немцы никак не
сдавались, вели пальбу. Один из
снарядов попал в "катюшу", сразу
погубив пятерых бойцов. Их похо-
ронили  здесь же, на площади.

Полк "катюш", а с ним и герой
этого очерка,  продолжал после
войны службу подо Львовом, в
Грузии, Турции, Армении… Демо-
билизовавшись, Александр по-
ехал к фронтовому другу в под-
московное Кашино,  и только по-
том на родину, в Узбекистан, где
его ждала мама. Там он работал
детским воспитателем, а будущая
жена - Лидия Александровна -
медсестрой. По словам Алексан-
дра Ивановича, на "шикарной"
свадьбе было аж пять человек.

Первая дочка Света родилась в
Самарканде, потом на горизонте
семьи Сальниковых  появилась
Сибирь: сначала перебрались в
Минусинск, затем - в Братск.

Здесь немало трудов вложил быв-
ший солдат в становление АО
"Сибтепломаш":  работал в жи-
лищно-коммунальном отделе,
старшим мастером цеха, инжене-
ром. С 1981 года был бессмен-
ным председателем Совета вете-
ранов завода. Много пришлось
хлопотать  за улучшение  быто-
вых условий участников войны,
работавших на производстве. И
именно Александру Ивановичу в
1995-м  было доверено открытие
мемориала Славы на бульваре им.
Андрея Орлова в пос. Гидростро-
итель (на фото). А в 2005 году
ветеран закончил работу над кни-
гой Памяти, где запечатлел судь-
бы 76-ти воинов - работников за-
вода отопительного оборудова-
ния. До последних дней патриот
свой страны вел большую рабо-
ту по воспитанию подрастающе-
го поколения. Несомненно, ска-
залась комсомольская, а затем
и партийная закалка.

К великому сожалению, слав-
ные сыны Отечества покидают
наш  беспокойный земной мир,
завещая нам любить Родину,
как любили ее они.

Маргарита ИСАКОВА,
Ольга БОЕВА

Комсомольское собрание на трассе строительства ЛЭП - 500кВ Братск - Иркутск,
выступает Виктор Скурковин - комсорг стройки, Тулунский район, март 1959 года

Окончание. Начало на стр.1

Следует отметить, что со-
зданные Братскгэсстроем

предприятия до сих пор имеют
высокую экономическую эффек-
тивность.

В Братскгэсстрое молодежные
коллективы всегда заботились о
высоком духовном воспитании ,
поддержании славных традиций
своей великой страны. Лучшие бри-
гады строителей являлись зачина-
телями движения наставничества.
Они не только передавали моло-
дым труженикам навыки рабочего
мастерства, но и учили их любить
суровый край, гордиться своей
организаций, ее славными делами.

Молодые рабочие получили
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Буддийский лама, пожи-
мающий в приветствии

руку муфтия, а затем право-
славного и католического свя-
щенников - такие редкие кад-
ры можно было запечатлеть 17
октября в  Братском госунивер-
ситете.  Здесь впервые состо-
ялась встреча молодежи с
представителями традицион-
ных для нашей страны конфес-
сий. Мероприятие  организова-
но при поддержке  управления
по связям с общественностью
и национальным вопросам ад-
министрации Приангарья. В об-
ластном центре такие встречи
уже стали постоянными и про-
ходят в рамках проекта "Рели-
гия. Этические вопросы в со-
временном обществе".

И вот теперь специально, что-
бы пообщаться с молодежью, из
областного центра приехали отец
Владимир (Сек) - генеральный
викарий католической епархии
Святого Иосифа; муфтий Фарит
Мингалеев -  руководитель цен-
тральной религиозной организа-
ции мусульман "Байкальский муф-
тият"; Александр Выжугжанин -
член Иркутского буддийского цен-
тра "Алмазный путь традиций Кар-
ма Кагью"; лама Зоригто Батуев
- специалист по связям с обще-
ственностью Иркутского дацана,
член Общественной палаты нашей
области. Русскую православную
церковь представил протоиерей
Андрей Чесноков - секретарь
Братской епархии и настоятель
храма Рождества Христова. Мо-
дератором дискуссии стал заме-
ститель начальника управления по
информационной политике, свя-
зям со СМИ и общественностью
администрации Приангарья Алек-
сей Гордин.  Координатором
встречи в альма-матер стали за-
меститель проректора по учебной
работе  Ольга Тищенко и началь-
ник штаба ГО и ЧС Борис Пряни-
шев.

Задать свои вопросы и получить
ответы из первых уст собралось
много желающих, кроме студен-
тов пришли и преподаватели.
Формат встречи - вопросы из зала
- оказался интересен. Пауз не
возникало, одновременно подни-
малось сразу несколько рук.

Сами вопросы были разнооб-
разными. От глобальных "В чем
смысл жизни с точки зрения каж-
дой религии?" и "Какой должна
быть национальная идея росси-
ян?" до бытовых, в частности "По-
чему верующие не признают та-
туировки?" Студенты интересова-
лись также взглядом религий на
место женщины в обществе и
семье, отношением к межконфес-
сиональным бракам.

Был вопрос и об одобрении од-
нополых браков. "Это человечес-
кая слабость, человеческое реше-
ние, - ответил за всех отец Вла-
димир. - Бог учил нас совершен-
но другому. Человек верующий не
должен выбрать из веры только то,
что ему нравится о то, что подхо-
дит к его образу жизни. Мы долж-
ны подстраивать нашу жизнь вере,
а не нагибать веру под себя".

Эти слова вполне отвечали и на
вопрос о сектах, прозвучавший
следом. "Как появляются секты?
Человек берет одну-две фразы из
Священного писания и все ос-
тальное игнорирует, - ответил
отец Андрей. - В каждой тради-
ционной религии накопилось не-
мало таких ответвлений, уходящих
из этой религии, но, по сути, они
в ней никогда не были. Поэтому
бороться нужно не с сектами и не
с сектантами, а с узколобием".

Вопросы на злобу дня касались

Услышать друг друга необходимо

конфликта в Бирюлево и возмож-
ному введению смертной казни за
преступления против детей.  Про-
тив введения смертной казни выс-
казались представители всех кон-

фессий, не исключая, впрочем,
что законодатели это мнение мо-
гут и проигнорировать. "Возмож-
но, высшая мера наказания и по-
действует, - сказал протоиерей
Андрей Чесноков. - Но это то, что
в обычной жизни называется "за-
щита от дурака". Потому что тот,
кто сознательно идет на преступ-
ление, кто этим пороком, этим
грехом живет, не побоится совер-
шать мерзкие деяния  и после
принятия сурового закона".

Интересовал студентов и воп-
рос о том, какой, по мнению пред-
ставителей церквей, должна быть
борьба с алкоголизмом. Практи-
чески все сошлись во мнении, что
без государственного вмешатель-
ства не обойтись, но право выбо-
ра и ответственность остается за
каждым гражданином лично. "Я

учился в Индии - там алкоголь не
в свободной продаже, то есть в
обычном продуктовом магазине
не найдешь, только в немногих,
строго отведенных местах",  -
рассказал лама Зоригто Батуев.
Буддисты считают, что каждый
сам виноват во всех своих несча-
стьях, и каждый сам является куз-
нецом  собственного счастья и
счастья своих близких".

 Священнослужитель Андрей
Чесноков  рассказал, что в Рус-
ской православной церкви суще-
ствуют реабилитационные центры
для алкоголиков. "Алкоголь - ору-
жие массового поражения, но
спасать нам приходится по одно-
му, - констатировал он. - Во мно-
гих православных храмах совер-
шаются молебны перед иконой
Божией матери "Неупиваемая
чаша". В Братске из пяти храмов
в трех такие молебны соверша-
ются еженедельно. И люди при-
ходят и получают благодатную
помощь. На моих глазах есть
люди, которые от этой пагубной
страсти избавляются, и вся их
жизнь преображается".

На вопрос "Зачем вообще нуж-
на религия?" отец Андрей отве-
тил так: "Если говорить о какой-
то практической пользе религии,
то, наверное,  не нужна она ни для
славы, ни для богатства, ни для
успеха. Вот мы здесь с вами си-
дим такие разные: разного воз-
раста, разных ученых степеней, но
в философском смысле  мы все с
вами - младенцы. Причем те мла-
денцы, что еще находятся в утро-
бе матери. И наша мамочка - это
Бог. А религии - это пуповина,
соединяющая нас с Богом, и без
нее нам никак не обойтись. И нам
еще только предстоит родиться
для вечности. Там, может быть,
такие формы религии, которые
сейчас есть, и не будут нужны,
когда мы останемся  с Богом ли-
цом к лицу. А пока мы, повторюсь,
младенцы, поэтому религия нам
жизненно необходима".

Непраздным стал вопрос и о
том, как гости встречи находят
общий язык, выстраивают диалог
религий. «Надо начинать с эле-
ментарного человеческого уваже-
ния, - ответил отец Владимир. -
Если я уважаю человека, то я ува-
жаю и его взгляды, и его свободу
выбора".

Модератор встречи Алексей
Гордин выразил надежду, что "по-
добные встречи позволяют студен-
там составить адекватное пред-
ставление о религии, а не жить
стереотипами интернета".  И
именно прямое общение дает воз-
можность услышать друг друга.

Марина АНДРЕЙЧИКОВА,
сотрудник пресс-службы

Братской епархии
Фото отдела ТСО

Вопросы из зала

Муфтий Фарит Мингалеев

Протоиерей Андрей Чесноков

Лама Зоригто Батуев

"Сделаем наш Братск еще
более привлекательным и
комфортным" - под таким де-
визом работает молодежная
инициативная группа специ-
алистов "Ландшафтный миг".
Впервые эта идея прозвуча-
ла на совещании в отделе
молодежной политики в фев-
рале этого года. Ребята со-
здали свою группу в Контак-
те и ищут единомышленни-
ков, обсуждают любые идеи.
Важны знания каждого -
строителя,  художника, элек-
трика и просто творческого
человека. Главное - желание
сделать городскую среду бо-
лее привлекательной, удоб-
ной и живой - комфортной!

Казалось бы, в ситуации, ког-
да есть специалисты, ресурсы
и спрос, город должен активно
преображаться. Но этого не
происходит. Авторы проекта
Анна Усова и Иван Аристов
считают, что "причина кроется
в отсутствии возможности у
студентов и молодых специали-
стов практиковаться: учиться и
ошибаться, общаться с крупны-
ми мастерами и продвигать
свои свежие идеи".

Решение есть! Это создание
точки соприкосновения и рос-
та между неблагоустроенными
территориями (их собственни-
ками), специалистами-ланд-
шафтниками, волонтерами и
подрядчиками. Данное неком-
мерческое объединение позво-
лит студентам и выпускникам
поверить в себя и заработать
качественное резюме; знать,
что они востребованы в своем
городе, изучить технологии и
материалы; потребителям
иметь возможность широкого
выбора проектов; волонтерам и
бизнесу дать шанс работы на
благо города.

 Работа группы строится на
таких основных принципах, как
открытость (любой желающий,
даже без специального образо-
вания, может стать участником
группы, совещаний, обсужде-
ний, источником идей или вы-
полнять работы по благоуст-
ройству); право на ошибку (так
как цель группы - изучение но-
вого, то ее участники будут
стремиться применять новые

Вместе с группой
«Ландшафтный миг»

материалы, растения и реше-
ния. Естественно, не все они
окажутся удачными, но в дан-
ном случае у ребят будет воз-
можность экспериментировать
и пробовать); совместная ра-
бота (работа над любым про-
ектом обязательно ведется не-
сколькими разработчиками в
тесном общении); высокий
уровень коммуникации (для
эффективной работы создают-
ся условия и будет стимулиро-
ваться личное и виртуальное
общение, обмен идеями между
участниками);  сохранение
идей (все разработанные про-
екты и их фрагменты, в том чис-
ле не нашедшие пока воплоще-
ния в жизнь, будут сохраняться
и предлагаться к применению
в иных проектах); наставниче-
ство и коллегиальность (ра-
бота строится по иерархичес-
кому принципу, когда более
опытные участники ведут рабо-
ту, корректируют общий курс
проектов, все участники имеют
возможность консультирования
со специалистами из коммер-
ческих и муниципальных струк-
тур; в то же время решения по
внедрению новых, интересных
и необычных элементов прини-
маются коллегиально, когда
главным критерием становится
новизна и реализуемость
идеи).

Раз в год (зимой-весной) ре-
бята планируют проведение яр-
марки проектов. На них будут
выставлены проекты всех жела-
ющих, приглашены потенциаль-
ные заказчики, которые могут
выбрать понравившийся проект
для безвозмездной реализа-
ции, либо на его основе разра-
ботать вместе с разработчиком
свой.

Всех, кому небезразлична
судьба родного города, акти-
висты призывают действо-
вать! Если есть классная
идея, обязательно подели-
тесь ею в группе: http://
vk.com/landmig. Даже если
она не вписалась в один про-
ект - ничего страшного, впи-
шется в другой.

Любовь МАРАХОВСКАЯ,
гр. ПО-13,

наш нешт.корр.

Анна Усова и Иван Аристов смотрят в одном направле-
нии: позитивными проектами молодые энтузиасты
намерены победить депрессивное настроение брат-
чан и остановить отток населения из города
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На встрече присутствовали руко-
водитель городского  отдела моло-
дежной политики Егор Луковников,
специалист по социальному проек-
тированию и мониторингу грантовых
программ Центра молодежных ини-
циатив Екатерина Богданова и ав-
тор этих строк.

Егор Луковников начал общение
с разговора о том, что же такое мо-
лодежная политика, на кого она ори-
ентирована и как реализуется в
Братске. Школьников проинформи-
ровали о том, что отдел молодеж-
ной политики совместно с Центром
молодежных инициатив помогает
развивать и поддерживать молодеж-
ные общественные инициативы, де-
ятельность молодежных и детских
общественных организаций; пропа-
гандирует здоровый образ жизни,
профилактику социально-негатив-
ных явлений в молодежной среде.
Особенно учащиеся заинтересова-
лись тем, как для них организуется
временная занятость и  отдых в лет-
ний период времени.

Екатерина Богданова рассказала
о волонтерском движении города
Братска. В декабре состоится тра-
диционный городской бал волонте-

ров. Многие школьники заинтересо-
вались добровольческой работой  и
готовы участвовать в безвозмезд-
ных  делах.

Александра Долгих рассказала о
молодежном информационном цент-
ре.  Учащиеся так же откликнулись на
призыв писать заметки и статьи,  и
даже заняться сайтом.

На полезную встречу был пригла-
шен директор юниор-лиги КВН в
Братске Алексей Фатеев. Он рас-
сказал о Клубе веселых и находчи-
вых и сообщил, что  на базе санато-
рия-профилактория "Юбилейный" с
1 по 3 ноября  пройдет выездная
школа КВН.

Зарядившись энергией общения,
многие школьники уже приступили к
выполнению понравившихся идей, оз-
вученных их старшими товарищами.

Кстати, такая же встреча состоя-
лась на следующий день в школе №
18. Девиз остался без изменения:
наше завтра начинается  сегодня.

Александра ДОЛГИХ,
методист по информационно-

му сопровождению реализации
молодежной политики МКУ

"Центр молодежных инициатив"
г. Братска

Часто старшее поколение с не-
поддельной горечью говорит сво-
евольным подросткам: "Сталина
на вас нет!" Значит, судя по сло-
вам некоторых бабушек и деду-
шек, сейчас молодежь старших
не слушает и делает, что хочет,
а в их время такого не было, по-
тому что был порядок, Ленинский
комсомол. Историческую справ-
ку о нем  можно найти в интерне-
те, но можно обратиться к живым
свидетелям.

Во Дворце детского и юношеско-
го творчества (пос. Энергетик) ра-
ботает Вера Тихоновна Шихале-
ва, сотрудник музея, руководитель
кружка экскурсоводов. Человек яр-
кий, увлеченный - с необычной судь-
бой. Она приехала в Братск в 1967
году, поступила учиться в Педаго-
гическое училище №1 (пос. Гидро-
строитель) и сразу стала комсо-
мольским вожаком. Всю свою мо-
лодость ветеран труда посвятила
работе в активе комсомола, более
сорока лет проработала учителем,
сегодня возглавляет Совет ветера-
нов-учителей Падунского округа.  Я
пришла взять у нее интервью, зара-
нее приготовившись записывать на
диктофон, как хорошо было жить в
советские  времена, услышать ту
самую знаменитую фразу про Ста-
лина. И как же она меня поразила,
сказав, что нынешнее поколение ей
нравится больше. Да,  молодежь се-
годня самостоятельна, рассуждала
Вера Тихоновна,  не всегда слуша-
ет пожилое поколение,  поступает
так, как считает нужным. Но кто ска-
зал, что это не плюсы?  По словам
опытного педагога,  комсомольцы
ее времени чаще все делали по
указке сверху, ждали распоряжений
начальников, выполняли их поруче-
ния. Сразу вспомнился известный
лозунг:  "Партия велела - комсомол
ответил: есть!"

Герои нашего времени
А от своей мамы, которая была

комсомолкой в 80-е годы, я узнала,
что жизнь благородных комсомоль-
цев,  показанная в фильмах, была
далека от действительности. Оказы-
вается, если молодой человек не
вступал в ряды комсомольской орга-
низации, ему были закрыты все две-
ри в жизни: возможность поступить
в институт,  проблемы с устрой-
ством на работу.  Выходит, что ком-
сомол, наряду с организаторскими
функциями, отчасти  был противни-
ком инициативы.

Сегодня, когда влияние комсо-
мольской идеологии сошло на нет,
молодежь не опустила руки. Тыся-
чи парней и девушек стремятся ре-
ализовать себя в добрых делах на
благо нашего общества, нашего го-
рода.  Есть люди, которые объеди-
нились в общественные организа-
ции, такие как группа "Ярко!", "Сча-
стье своими руками". А есть те, кто
участвует в волонтерском движении.
Они на бескорыстной основе помо-
гают людям, попавшим в сложную
жизненную ситуацию, инвалидам,
детям-сиротам, устраивают  благо-
творительные акции, работают в
международных волонтерских лаге-
рях.  Мне удалось побеседовать с
одним из добровольцев Центра ак-
тивной молодежи "Вектор добра"
Анной Афанасьевой. И на вопрос,
почему молодежь идет в доброволь-
цы, она ответила просто: "Мы по-
могаем тем, кому трудно, и от этого
сами становимся счастливее".

 Проводя исторические паралле-
ли, таких отзывчивых людей можно
назвать добровольными комсомоль-
цами нашего времени. Уверена, что
их ряды будут пополняться и даль-
ше.

Анастасия ЗЕМА,
воспитанница

МАОУ ДОД "ДДЮТ"

В соответствии с проектом
Минобрнауки России "Организа-
ционно-методическое сопровож-
дение внедрения нового меха-
низма нормативного финансиро-
вания государственного задания
на выполнение государственных
услуг  в сфере профессиональ-
ного образования"  с 31 октяб-
ря по 1 ноября текущего года
Братский государственный
университет на своей площад-
ке (первый корпус, актовый
зал) проводит для работников
органов управления образовани-
ем муниципального образова-
ния, руководителей и специали-
стов учреждений профессио-
нального образования бесплат-
ный обучающий семинар: "Ак-
туальные вопросы внедрения
организационно-финансовых
механизмов в сфере профес-
сионального образования".

В семинаре принимают учас-
тие представители Сибирского
федерального университета (г.
Красноярск), Министерства об-
разования Иркутской области,
Администрации г. Братска, Брат-
ского государственного универ-
ситета.

Основные темы семинара:
трансформации сектора госу-

Зачетную книжку, выданную в 2012
году лесопромышленным факультетом
на имя Гончаренко Ивана Алексееви-
ча, считать недействительной.

Коллектив административ-
но-хозяйственной службы,
профком работников БрГУ вы-
ражают искренние соболезно-
вания  родным и близким в
связи с преждевременной
смертью добросовестного и
отзывчивого работника вуза,
плотника Полонина Влади-
мира Петровича.

Сдам студентам-заочникам 2-
комнатную светлую, теплую квар-
тиру,  есть все, недалеко от БрГУ.
Тел.: 8-964-357-10-73

Курсы водите-
лей категории "В"
в пос. Энергетик

Запись по теле-
фонам 27-17-40, 27-18-87 (при
себе иметь паспорт).

www.1bravo.ru, 1браво.РФ

ОБУЧАЮЩИЙ СЕМИНАР
дарственных (муниципальных)
учреждений; анализ норматив-
ной правовой базы в сфере пре-
доставления государственных и
муниципальных  услуг и работ;
государственные и муниципаль-
ные  услуги и работы; государ-
ственное (муниципальное) зада-
ние; финансовое обеспечение
профессионального образова-
ния; опыт реализации норматив-
ного финансирования оказания
услуг учреждениями професси-
онального образования субъек-
тов Российской Федерации и
муниципальных образований;
внешний и внутренний бюджет-
ный финансовый контроль; обес-
печение открытости и доступно-
сти информации о деятельности
государственных (муниципаль-
ных) учреждений.

По всем вопросам обра-
щаться к организаторам семи-
нара:

Сорокин Дмитрий Александро-
вич, декан факультета экономи-
ки и управления, тел. 8(3953)
325447; Никишина Ольга Бори-
совна, директор Межотраслево-
го регионального центра повы-
шения квалификации (МРЦПК),
тел. 8(3953) 33-83-90, е-mail:
mrcpk@brstu.ru.

Вопрос в редакцию газеты:
какая  работа по профилактике
наркомании проводится в на-
шем городе?

В рамках долгосрочной целевой
программы "Профилактика соци-
ально-негативных явлений среди
детей и молодежи города Братс-
ка" на 2011-2013 годы, нынешним
летом был приобретен экспер-
тный комплекс "Лира - 100", и
в настоящее время проводится
обучение специалистов. Комплекс
предназначен для раннего выяв-
ления употребления наркотичес-
ких средств.

По инициативе городской анти-
наркотической комис-
сии на базе отдела мо-
лодежной политики ад-
министрации г. Братс-
ка уже в течение не-
скольких лет работают
два специалиста ОГКУ
"Центр профилактики
наркомании". Ежене-
дельно они ведут при-
ем наркозависимых
лиц, их родителей. Все-
го за 9 месяцев текуще-
го года проведено бо-
лее 200 мероприятий
(тренинги, лектории,
кинолектории, семи-
нары).

Департаменты куль-
туры, физической куль-
туры, образования ак-
тивно проводят мероп-
риятия по вовлечению
несовершеннолетних в
различные кружки и
секции во внеурочное
время.

Администрацией го-
рода активно поддер-
живается молодежное
движение Street
Workout (уличный си-
ловой спорт). При под-

ГОВОРИТЕ ПРАВИЛЬНО

Модернизация
Слово не очень громкое, обозна-

чает оно непрерывный и саморе-
гулирующийся процесс. Модерни-
зируется всякое оборудование на
производстве, модернизируются
бытовые приборы, которыми мы
пользуемся: компьютеры, пылесо-
сы, электрочайники.

"Modernus" значит "современ-
ный", и неизбежному осовремени-
ванию подвергается все, что нас ок-
ружает. С недавних пор "модерни-
зация" - главный лозунг россий-
ской политической риторики.
Прямо как знаменитая ленинская
электрификация или забытая хру-
щевская "химизация".

Подойдем к проблеме с объектив-
ной точки зрения.

На Западе модернизационной
иногда называют деятельность Пет-
ра Первого по сближению России с
Европой. А если ближе к нашему
времени, то за последних двадцать
пять лет можно насчитать три при-
зыва к обновлению российской
социально-экономической струк-
туры.  Первый назывался  "пере-
стройкой" и связан с именем пре-
зидента М. Горбачева. Второй име-
новался "политикой реформ" и
пришелся на времена президента Б.
Ельцина. Третий призыв прозвучал
из уст президента Д. Медведева:
"модернизация".

Поставим эти три слова рядом.
Срезаем оттенок значений и полу-
чаем: "перестройка", "реформа",
"модернизация" - это три разных
наименования одной сущности.

Третий раз в своей новейшей
истории Россия берется за пере-
делку социально-экономическо-
го быта. Может быть, здесь, как в
спорте, имеется только три попыт-
ки, и в случае неудачи, четвертый
шанс уже не предвидится? Да и чет-
вертого синонима для ряда "пере-
стройка - реформа - модерниза-
ция" при всем богатстве языка по-
дыскать пока не удается.

Подготовила
Раиса ДУБЫНИНА

Выбираю жизнь!
рового образа жизни, в которых
участвовало несколько тысяч мо-
лодых братчан.

В 2012 году по инициативе го-
родской администрации в рамках
социального партнерства с ОАО
"РУСАЛ Братск" для УМВД Рос-
сии по г. Братску был приобре-
тен аппаратно-программный
комплекс "Хроматэк-Кристалл
5000" (хроматограф). Оборудова-

ние применяется для прове-
дения спектральных экспер-
тиз наркотических средств и
психотропных веществ, изы-
маемых сотрудниками право-
охранительных органов. Дан-
ные лаборатории успешно
функционируют и использу-
ются в работе.

В этом году по инициативе
городской антинаркотичес-
кой комиссии  для ОГУЗ
"Братский ПНД" приобрете-
на и начала работу химико-
токсикологическая лабора-
тория. С помощью нового
метода диагностики специа-
листы смогут определить,
подвержен ли организм
ребенка воздействию алко-
голя, нарковеществ и таба-
ка. Правда, обследование
можно будет проводить толь-
ко с разрешения родителей
или опекунов. И если в этом
вопросе мамы и папы будут
согласны с законотворцами -
профилактические меропри-
ятия будут еще эффективнее.

Подготовила
Любовь МАРАХОВСКАЯ,

гр. ПО-13, наш не-
шт.корр.

Твое завтра начинается сегодняТвое завтра начинается сегодня

Под девизом, вынесенным в заголовок публикации,  15 октября в отде-
ле молодежной политики состоялась встреча  с органами ученического
самоуправления. Более  50-ти учащихся братских  школ  собрались, что-
бы объединить свои идеи и войти  с ними в общественную жизнь города.

держке отдела молодежной поли-
тики проводятся открытые тре-
нировки во всех округах горо-
да, соревнования. В 2013 году
за счет средств бюджета Иркутс-
кой области во всех округах го-
рода установлены 3 спортивные
площадки для занятий Workout.
Кроме того, в рамках Дня города
и Дня молодежи проводились ме-
роприятия по пропаганде здо-


